
 

 

 
PROVINCE DE QUÉBEC 

Municipalité de la Paroisse de Sainte‐Anne‐des‐Lacs  

Procès‐verbal  d’une  séance  régulière  du  Comité  consultatif  en  Environnement  de  la 
Municipalité  de  Sainte‐Anne‐des‐Lacs,  tenue  le  21  novembre  2022,  à  19h  au  765,  chemin 
Sainte‐Anne‐des‐Lacs, Sainte‐Anne‐des‐Lacs (Québec), J0R 1B0.  

Sont présents : messieurs Serge Pronovost, Joël Mercier et Sylvain Harvey (en visioconférence) 
ainsi que mesdames Ginette Grenier, Julie‐Marc Aurèle (en visioconférence), Virginie Lupan et 
Stéphanie Duchesne. 

Est également présent : monsieur Mathieu Langlois, directeur du service de l’Environnement, 
ce dernier agissant à titre de personne ressource et secrétaire. 

 

À 19h05, la présidente déclare la séance ouverte. 

1. Adoption de 

l’ordre du jour 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mme Ginette Grenier désire ajouter un point en varia (point 6.1) concernant le dragage de l’Île 
Irénée Benoit, et ce, suite à ce qui a été mentionné au dernier conseil du 14 novembre. 

Il  est  proposé  par  Stéphanie  Duchesne,  appuyé  par  Joël  Mercier  et  résolu  à  l’unanimité 
d’accepter l’ordre du jour suivant : 

ORDRE DU JOUR 

1.  Adoption de l’ordre du jour  

2.  Adoption du procès‐verbal du 17 octobre 2022 

3.  Invités – les plans d’aménagement en foresterie 

  3.1 André Goulet, ing. forestier – Institut des territoires du Québec 
  3.2 Charles Gélinas, ing. forestier – Services forestiers Gélinas 

4.  Suivi 

              4.1 Projet de politique d’accès à l’eau – retour séance 9 novembre 
              4.2 Suivi projet fond environnemental – Lac Canard 

 
5.   Affaires nouvelles 

6.  Varia 

               6.1 Dragage Irénée Benoit  

7.  Dépôt de documents 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 



 

 

2. Adoption des 
procès‐verbaux du 
17 octobre 2022 
   

Il  est  proposé  par  Serge  Pronovost,  appuyé  par  Julie  Marc‐Aurèle  et  résolu  à  l’unanimité 
d’approuver le procès‐verbal de la séance du Comité consultatif en Environnement du 17 octobre 
2022. 

  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  

3.  Invités – les 
plans 
d’aménagement en 
foresterie 

Les  deux  présentations  proposent  un  Plan  d’aménagement  forestier  visant  à  assurer  une 
préservation de la forêt en favorisant la stabilisation de certains peuplements forestiers en déclin 
et/ou affectés par la maladie, et ce, via des travaux d’assainissement. L’objectif étant de favoriser 
le meilleur développement des peuplements forestiers ainsi que la résilience des forêts.  

À la suite des deux présentations des ingénieurs forestiers mentionnés ci‐bas, les membres du 
CCE recommandent au conseil municipal de tenir une séance d’information concernant les deux 
projets de plan d’aménagement forestier présentés ainsi que sur la foresterie sur terre privée en 
générale. Cette séance aurait comme objectif premier d’informer en amont les citoyens sur ces 
sujets et ainsi éviter une certaine désinformation néfaste.   

3.1 André Goulet – 
ing. forestier – 
Institut des 
territoires du 
Québec 

Présentation des étapes de conception du plan d’aménagement forestier d’aménagement forêt‐
faune  réalisé par M. André Goulet de  l’Institut  des  territoires  du Québec  et  pour  le  groupe 
Héritage Plein Air du Nord.       

3.2 Charles Gélinas, 
ing. forestier – 
Services forestier 
Gélinas 

Présentation  de  la  vision  en  foresterie  dans  les  Laurentides  et  d’un  projet  d’aménagement 
forestier durable en terre privée par M. Charles Gélinas, ing. Forestier et M. Antoine Sénéchal, 
biologiste,  de  la  firme  Services  forestiers  Gélinas.  Le  projet  d’aménagement,  issue  de  la 
prescription  sylvicole  préparée  par  l’ingénieur,  compte  retirer  5,6%  du  volume  d’arbres  de 
l’ensemble de la superficie forestière de la propriété évalué à 61,74 ha, ce qui inclut les arbres 
tombés naturellement. Pour  ce  faire, des voies d’accès ont dû être aménagées  représentant 
1,44% de la superficie forestière totale. 

 

4. Suivis 

 

4.1 Projet de 
politique d’accès à 
l’eau – retour 
séance 9 novembre 

Le temps alloué à  la séance étant épuisé, ce sujet est remis à  la prochaine séance du mois de 
décembre. 

4.2 Suivi projet du 
fond 
environnemental – 
Lac Canard 

Le temps alloué à  la séance étant épuisé, ce sujet est remis à  la prochaine séance du mois de 
décembre.   

5. Varia    

6. Dépôt de 
documents 

  

6.1 Dragage du 
canal de l’île Irénée    
Benoit 

Une demande au CCE a été fait lors du conseil municipal du 14 novembre. Le tout est en lien 
avec le sujet du dragage à l’Île Irénée Benoit. Les membres du CCE désirent obtenir des 
précisions sur cette demande de la part du conseil étant donné que le CCE a déjà émis ses 
recommandations sur ce sujet. 

7. Levée de la 
séance  

Le président déclare la séance levée à 22 :10, proposé par Serge Pronovost et secondé par Joël 
Mercier. 



 

 

Tableau des suivis 

Suivi du budget disponible pour le fonds environnemental  M Langlois 

Suivi rapport site Œillet dépotoir  M Langlois 

Mettre à jour les recommandations sur le dragage et les présenter  M Langlois 

Suivi des demandes de rencontres des membres du conseil municipal  G Grenier 

 

 
Ginette Grenier 
Présidente  

 
Mathieu Langlois 
Directeur du service de l’Environnement 

 


